

## Curriculum vitae – Antoine Auvé

Page personnelle Paris 1 : <https://www.pantheonsorbonne.fr/page-perso/anauve>

*Antoine Auvé (born in Paris, 1997). After graduating at the École Normale Supérieure de la rue d'Ulm (2017-22) as well as at the Université Paris 1 Panthéon Sorbonne (2017-20), and after obtaining the agrégation of philosophy (2021), I applied for a doctoral scholarship in 2022. In 2018 I created at the ENS a seminar on Hegel that has now grown into a doctoral seminar. I am currently working on a PhD thesis under the direction of Franck Fischbach at Université Paris 1's laboratory of modern philosophy (HIPHIMO). My research deals with the relation between German philosophy and the advent of modern social and cultural sciences in the course of the XIXth century, especially in Hegelian and post-Hegelian thinking (Marx, Dilthey). In this regard, I have a special interest in the idea of a logic of the historical and/or the spiritual, and in the related reform of logical frames. I am also interested in German aesthetics of the early XIXth century.*

### 1) Formation académique :

2022-2023 : Début d'une thèse de doctorat au laboratoire HIPHIMO de l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne, sous la direction de F. Fischbach (« Critique des catégories et logique des sciences historiques chez Hegel, Marx et Dilthey »).

2021-2022 : Fin de la scolarité à l'ENS. Obtention du diplôme de l'ENS (DENS) et d'un contrat doctoral spécifique normalien (CDSN).

2020-2021 : Agrégation externe de philosophie (rang : 1<sup>er</sup>).

2019-2020 : M2 d'histoire de la philosophie à l'université Paris 1 Panthéon Sorbonne sous la direction B. Haas : « Élargissement de l'expérience et approfondissement du sujet dans la *Critique de la faculté de juger* de Kant » (note du mémoire : 18) ; semestre d'échange (Wintersemester 2019-2020) à la Humboldt Universität zu Berlin.

2018-2019 : M1 d'histoire de la philosophie à l'université Paris 1 Panthéon Sorbonne sous la direction de J.-F. Kervégan : « La doctrine des catégories dans la *Science de la logique* de Hegel » (note du mémoire : 18).

2017-2018 : Licence 3 de philosophie à l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne (mention : TB).

2017 : Concours d'entrée à l'ENS Ulm, série A/L (rang : 24<sup>e</sup>).

2015-2017 : Classes préparatoires au lycée Henri IV (série A/L).

### 2) Responsabilités et organisation d'événements scientifiques :

Coorganisation du Séminaire Hegel de l'École Normale Supérieure de la rue d'Ulm : en 2018-2019 (« la *Phénoménologie de l'esprit* ») ; en 2019-2020 (« Qu'est-ce qui est post-hégélien ? ») ; puis de nouveau à partir de 2022-2023 (« L'historicité de l'esprit »). (<https://hegelens.hypotheses.org/>)

### 3) Publications.

#### *Chapitres d'ouvrage.*

[à paraître d'ici la fin de l'année 2023] « L'art des conflits. Le dépassement des oppositions de Rousseau à Habermas », in *La politique*, éd. Christophe Giolito, éditions Lambert-Lucas, coll. « Notions », 2023.

#### *Recensions.*

[à paraître dans la *Revue de Métaphysique et de Morale*] Karen NG, *Hegel's Concept of Life. Self-Consciousness, Freedom, Logic*, New York, Oxford University Press, 2020, 319 p.

#### 4) Interventions et conférences.

01/06/2023. « La théorie hégélienne de l'œuvre d'art totale et sa réalisation paradoxale dans l'opéra rossinien », International Hegel Art Net Conference, « Le lezioni berlinesi di Estetica di Hegel : Nuove traduzioni, sfide e prospettive di ricerca », org. G. Battistoni, F. Campana, F. Iannelli, F. Pitillo, Palazzo Serra di Cassano, Naples (31/05-02/07/2023).

13/10/2022. Avec Ioanna Bartsidi : « Deux introductions aux problèmes de la pensée hégélienne de l'historicité », Séminaire Hegel de l'ENS Ulm, Pavillon Pasteur du 45 rue d'Ulm.

01/04/2022. « De l'invention de l'écriture à la disparition de l'Atlantide : exemple d'un « Verlust » philosophique chez Platon », Journée d'études interdisciplinaire autour de *Verzeichnis einiger Verluste* de Judith Schalansky, EUR Translitterae/CIERA, org. M. Convindassamy, M. Galland-Szymkowiak, T. Wagner, salle Camille Marbro, 29 rue d'Ulm.

18/11/2021. « La proposition « Moi=Moi » obéit-elle à la logique de la proposition identique ? », Séminaire Hegel de l'ENS, Pavillon Pasteur du 45 rue d'Ulm.

#### 5) Enseignements à l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne (UFR10).

2022-2023 S1. Philosophie générale en L2 : « L'histoire ».

2022-2023 S1&S2. Méthodologie en L1.

#### 6) Autres.

07-10/06/2023. Déplacement à Stuttgart pour suivre le cycle de conférence du Hegel-Kongress 2023 organisé par la Internationale Hegel-Vereinigung („Das Selbstverständnis der Philosophie und ihr Verhältnis zu den (anderen) Wissenschaften“).

07-08/2019. Bourse du DAAD pour une Sommerschule à la Humboldt Universität zu Berlin.